

# Project

近年、イスラム圏からの留学生増加に伴い、ムスリムの留学生の生活環境改善が重要な課題になっています。中でも、ムスリムの生活・文化の根幹をなす「ハラル食」を、食べられなくて困っている留学生のため、また日本人、学生にも広く、ハラル食を知ってもらいたいという想いから、Halalisi Projectの学生たちが提案して「ハラル食」を食べることができ、災害時に出動もできる香川大学生協のキッチンカーが実現しました。

## 香川大学生協のハラル食限定キッチンカー 2021年4月8日(木)よりグランドオープン!

誰もが気軽に楽しめる食事を  
目指して

創造工学部 工学研究科2年 村井颯希さん

私の留学生の友達の中には、アレルギーの他に個人の主義や宗教などの関係で食の制限がある人がいます。大学生のみなさんは、遊ぶときに友達と一緒にご飯を食べに行きますよね?しかし、彼らの食の制限のため、外食や大学食堂でのご飯と一緒に楽しむことができないことがありました。

例えば、ムスリムの学生は、豚肉やアルコールが含まれている料理は食べることができません。実は多くの日本料理には酒や酒が含まれている調味料(みりん、だし醤油等)が使われておらず、食べられる料理を見つけることは容易ではありません。日本語を母国語としない彼らにとってそれは、さらにハードルの高いことでした。彼らと付き合ううちに、もっと気軽に食事が楽しめればいいなと思うようになりました。そのためには、留学生と直接関わる学生だけではなく、他の学生や地域の方々にも、食の制限のことについて知つてもらう必要があると思い、4年前からHalalisi Projectというプロジェクトの立ち



Halalisi Projectの初期立ち上げメンバー集合写真

誰でもご利用  
できます!  
食べに来てね♪

営業時間:11時30分~12時30分	Mon	Tue	Wed	Thu	Fri
幸町南 キャンパス		●		●	
医学部 キャンパス		●			●
林 町 キャンパス			隔週		
農学部 キャンパス			隔週		

※行事等により変更する場合もあります



上げメンバーの一人としてFacebookでの広報活動や食堂でのムスリムフレンドリーメニューの提供、醤油持込OKの香川県内のうどんMapの作成などを行ってきました。

この度、オープンするキッチンカーでは、全てのメニューをムスリムフレンドリーにすることに挑戦しました。今までムスリム

の学生にとって、厳密には、豚肉・酒などを調理した器具等で調理された食事は食べられませんでしたが、キッチンカーの実現でそれが可能となりました。

留学生にとっても安心して利用でき、移動販売なので誰にでも気軽に楽しんでもらえることで、多くの人に知ってもらえるきっかけとなれば嬉しいです。



Halalisi Projectが作成したうどんMap



プレオープン当日の様子

# Topics

香川大学のトピックス(10月~3月)を紹介します。

「日本各地を繋ぐ大漁旗プロジェクト」  
香川大学生チームのデザインが採用



香川大学学生危機管理連合総合防災訓練を実施



「日本各地を繋ぐ大漁旗プロジェクト」(東京大学生産技術研究所及び科学自然都市協創連合主催)に高松市が参加し、高松市の魅力とビジョンを描いた大漁旗のデザインの募集が行われました。創造工学部造形・メディアデザインコース学生6名と、地元高校生2名による『大漁旗制作チーム』が立ち上がり応募し、多数の応募デザインの中から採用いただきました。この大漁旗が高松市の未来へ向けてシンボルになり、また本学の学生がそれをリードしていくことが期待されています。

モーリー・ロバートソン氏の  
キャリア支援特別授業を開催



1月18日、モーリー・ロバートソン氏をお招きして、「モーリー流世界の動きとこれからの日本」というグローバルなテーマでキャリア支援特別授業を開催しました。コメンテーター・テレビタレントの他にもDJやミュージシャンなど幅広く活躍されている事もあり、様々な題材と切り口での興味深い講演となりました。講演後の質疑応答では立て続けに学生の手が上がり、一つ一つに丁寧な回答をしてください、盛大な拍手の中で講演会は終了しました。

「トビタテ!留学JAPAN日本代表プログラム」帰国報告会を開催



1月18日、香川大学幸町キャンパス、グローバル・カフェにて「トビタテ!留学JAPAN日本代表プログラム」の第4回派遣留学生帰国報告会を開催しました。学生それぞれが独自の留学計画に基づいて実践的な活動を行い、そこで得た学びや気づき、留学先の国の現状、留学中のモチベーションの変化、今後の活動予定などを率直に語りました。参加した全員が、本プログラムを継続して実施することの意義深さについて実感した報告会となりました。

第72回香川大学祭をオンラインで開催



第72回香川大学祭は、コロナ禍における新しい試みとして、初めてオンラインで開催しました。当日は、大喜利、サークル・プロジェクト活動発表、大学紹介、大学祭実行委員会サークル連合H.O.P.主催によるミスキャンバスコレクション等の様子をFM香川と連携し、ラジオとSNSで同時生配信しました。3月1日現在でYouTube再生回数22,000回、その他TwitterとFacebookでも多くの方に視聴いただきました。

(株)NTTドコモとの連携協定を締結



1月28日、香川大学は、(株)NTTドコモと、アカデミア人材の知見とIoT、AIなどの先端技術を融合し地域課題解決に取り組むことを目的として、連携協定を締結しました。社会全体のデジタルトランスフォーメーションの推進、実装が求められるなか、地域に根差した新たな学び方、働き方の実現などに取り組むとともに、教育・研究・社会貢献の3分野にわたり、新たな付加価値を地域に還元していく過程で、地域人材育成にも大きく寄与することが期待されます。

※ 詳しい記事はQRコードよりご覧いただけます

## 香川大学校友会のロゴマークが決定しました!

### ロゴマークについて

この度、香川大学校友会の新しいロゴマークが完成しました。ロゴマークは、創造工学部 造形・メディアデザインコースの学生が制作したものです。デザインは、校友会を支える人たちが向かい合っている様子を表現しています。体の部分を繋げることで「協力」や「親交・連携」を、大きさの違いで「校友会が支援を必要とする人を支える」ことを表しています。また、「新しいものを取り入れていく」という意味を込め、オレンジの丸が校友会に入り込んでいくような構成となっています。グリーンは「香川大学」、ブルーは「信頼」、オレンジは「新しいもの」を意味します。加えて、全体の形が笑顔にも見えるようにデザインされています。



### 香川大学校友会とは

全学部・全研究科の卒業生・修了生・在学生と、役員及び教職員(現職・退職)が連携し、母校である香川大学を全学一丸となって支援するために、各学部・研究科の垣根を越えて2019年11月に設立された組織です。